

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 10 rs. Por un trimestre 23

Sección Oficial

—La GACETA del 27 contiene una real orden declarando definitivamente constituida la sociedad titulada *Union Comercial* y mandando se les devuelva a los fundadores el depósito previo que consignaron en 27 de mayo próximo pasado.

—Otra para que cada libra de cacao en bruto pague 10 céntimos de real en bandera nacional y del cacao puro ó en limpio un real 20 céntimos con el recargo en bandera extranjera ambos artículos de 10 céntimos por libra.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Los olivares sitos al pago de los Majuelos en Montemayor, procedentes de la fabrica Parroquial de dicha villa, marcados con los números 842 y 843 del inventario, anunciados en subasta para el 17 de Setiembre proximo, están gravados con un censo de 13 rs. 17 maravedis de rentas en favor del Excmo. S. Duque de Frias Conde de Oropesa.

Lo que se hace saber para conocimiento de los licitadores. Córdoba 26 de Agosto de 1856.—Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Subasta para el día 7 de Octubre de 1856 ante el Sr. Juez de primera instancia D. José Genaro Gutiérrez de Caviades y Escribano D. José Sánchez Guerra, que tendrá lugar en las casas Consistoriales de esta ciudad a las once de su mañana.

Corporaciones Civiles.

FINCAS URBANAS. MENOR CUANTIA.

Num. 27 del inventario.—Una casa núm. 6 calle de Cedaceros en el Alcazar viejo de esta Ciudad, procedente de la Obrapia de D. Alonso Piedrahita, agregada a Beneficencia, formada sobre 354 varas superficiales ó sean 244 centiáreas y 63 decímetros, y contiene en piso bajo, portal, patio con pozo y pila, galeria, 3 salas una de ellas con alcoba, cocina, caballeriza y corral; en principal galerias, 3 salas y pajar; su fachada mira á P.: linda por S. con

FOLLETIN.

EL OFICIAL AVENTURERO.

Continuacion.

Lo primero que hizo fué registrar la cadena de Ranald, y abria con una de las llaves colgadas detrás de la puerta falsa, puestas allí sin duda para que pudiese el Marqués, si se le antojaba, dar libertad á algun preso ó trasladarle á otra parte sin necesidad de llamar al carcelero. Estendió el montañés sus entorpecidos brazos, y saltó de gozo al ver recobrada su libertad.

•Poneos la librea del noble prisionero y seguidme, le dijo el Mayor.

Obedeció Ranald, y lo primero que hicieron despues de haber salido, fué cerrar la puerta con cerrojos y barras, y subieron por la escalera falsa, llegando sin peligro al gabinete del Marqués.

CAPITULO III.

•Buscad el tránsito secreto que conduce á la

la calle Postrera, por L. con un solar cuyo dueño se ignora, y por N. con casa núm. 5 de Beneficencia esta arrendada á Antonio Ayala y produce 225 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 4050 rs. y tasada en 8263 rs que es el tipo de la subasta.

Esta gravada en union de los demas bienes de que se compone dicha Obrapia con un situado de 1100 rs. á favor del hospital de San Jacinto, y una memoria de 6 misas captadas al año por el alma del fundador, para lo que señaló de estipendio 106 rs.

Num. 33 del inventario.—Una casa núm. 3 calle Puerta nueva de esta Capital, procedente del Hospicio de la misma, formada sobre 37 varas ó sean 25 áreas y 87 decímetros, y contiene en piso bajo portal tienda y un cuarto; en principal una sala; su fachada mira al S.; linda por L. y N. con otra núm. 4 de D. Miguel Valero, y por P. con la núm. 2 de Beneficencia: está arrendada á José Dieguez en 240 rs.: ha sido capitalizada en 4320 rs. y tasada en 6517 rs. que es el tipo de la subasta.

Esta gravada en union de los demas bienes de dicha casa Hospicio con 93 misas rezadas en cada año á 4 rs. y un situado de 132 rs. á favor de la fabrica de Santiago.

Num. 34 del inventario.—Una casa núm. 7 Pozanco de San Agustin de esta Ciudad, procedente de la casa Hospicio de la misma, formada sobre 120 varas ó sean 83 centiáreas y 86 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galeria, patio, una sala, un cuarto, cocina con pozo, pila y corral; en principal galeria y 2 salas; su fachada mira á L.; linda por S. con la núm. 6 de los herederos de D. José Ojeda, por P. con la núm. 5 de Beneficencia, y al N. con la núm. 8 de Doña Maria Padilla: está arrendada á D. Francisco Ponce en 320 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 5760 rs. y tasada en 8067 rs. que es el tipo de la subasta.

Esta gravada con las mismas cargas que la anterior.

capilla. Ranald, dijo Dalgetty, mientras registro yo esta papelera.

Al decir estas palabras cogió con una mano un legajo de los papeles mas importantes de Argyle, y con la otra un bolsillo lleno de oro, que estaba convidándole en una gaveta abierta.

•Nuevas y bolin, dijo el Mayor al embolsar los despojos: eso debe buscar un valiente caballero, aquellas para su general, y este para si.

Apropióse tambien una espada, un par de pistolas, y un frasco de pólvora que estaba encima de la papelera. «A fe mia que esta espada es de buen temple, y las pistolas son mejores que las mias. Un trueque no es un robo, además, así aprenderá lord Argyle a respetar la gente honrada. Pero ¡qué es lo que veis Ranald! Ranald! ¿Adonde vais corriendo de ese modo?»

A buen tiempo habló el Mayor para que se detuviese Mac-Eagh, quien no encontrando el tránsito secreto, é impaciente por verse fuera del castillo, se habia apoderado de una espada y de un escudo, y ya se preparaba á entrar en la galeria resuelto sin duda á abrirse paso á viva fuerza.

•Deteneos si apreciáis la vida, le dijo Dalgetty agarrándole. Es menester que nos salvemos, si posible fuere, sin desventajar la espada; ó sino, somos perdidos. Comencemos por atrancar esta puerta, para que crean que Mac-Callumore no quiere

Num. 41 del inventario.—Una casa núm. 9 calle de los Moriscos de esta Ciudad, procedente de la hermandad de Nuestra Señora de Consolacion agregada á Beneficencia, formada sobre 263 varas ó sean 183 centiáreas y 80 decímetros, y contiene en piso bajo portal, patio con pozo y pila, 2 salas, 2 cuartos, cocina, caballeriza y corral; en principal una sala y un cuarto; su fachada mira al N.: linda por L. con la núm. 8 de D. Francisco Molina, por P. con la núm. 10 que administra D. Rafael Vazquez, y por S. con la núm. 11 de D. Manuel Olivares: está arrendada á Rafael Ruiz, y produce 330 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 5940 rs. y tasada en 8732 rs. que es el tipo de la subasta.

Esta gravada con una memoria de 12 misas anuales por la intencion de Pedro Rodríguez Caballero y Pedro Alonso Caballero, hermanos.

Num. 389 del inventario.—Una casa núm. 43 en la calle Carnecerías de esta Ciudad, procedente del hospital de la Magdalena de Torrefranca, formada sobre 114 varas ó sean 79 centiáreas y 74 decímetros, y contiene en piso bajo, portal y un patio, y en principal una sala; su fachada mira á P.: linda por S. con la núm. 44 de D. Manuel Florente, y por L. y N. con la núm. 42 de D. José Salmoral: está arrendada á Rafael Lopez en 240 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 4320 rs. y tasada en 5302 rs. que es el tipo de la subasta.

Num. 44 del inventario.—Una casa núm. 51 calle Toqueria ó de S. Francisco de esta Ciudad, procedente de la Obrapia de Juan Lopez Pulido, agregada á Beneficencia, formada sobre 35 varas ó sean 24 centiáreas y 48 decímetros, y contiene en piso bajo portal, apartado con pila, un paso y pozo de medianería con las casas números 50 y 52; en principal una sala con alcoba; su fachada mira al S.: linda por L. y N. con la núm. 52 de D. Rafael de Soto, y por P. con otra núm. 50 del Estado: está arrendada á Doña Maria de la Asuncion Barcia en

dar audiencia. Ahora me toca á mi hacer un reconocimiento, y ver si hallo el tránsito que buscamos.

Empezó á registrar detrás de los tapices, y halló en efecto una puerta falsa que daba á un corredor, á cuyo extremo habia otra puerta, por donde sin duda se entraba en la capilla.

Pero ¡cuál fué su sorpresa cuando estando en lo último del corredor oyó la voz sonora de un ministro que estaba predicando?

•Por eso el infame traidor nos ha indicado este tránsito: dándome está el corazón que vaya á cortarle el pescuezo.

Abrió entonces muy despacio la puerta que daba á una galeria cerrada con una celosía por el lado de la capilla, sitio destinado para el Marqués. Tenia la tribuna cortadas que estaban cortadas, quizás para que se creyese que asistia al oficio divino en tanto que acaso estaria trabajando en su gabinete. No habia nadie en el banco, pues era tan rigida la etiqueta que entonces se observaba, que la familia del Marqués ocupaba durante el sermón otra tribuna colocada un poco mas abajo que la del señor principal. Después que se hubo asegurado el Mayor de que nadie habia, se detuvo á entrar con su compañero en la tribuna, teniendo cuidado de cerrar la puerta. Nunca (aunque sea mucho decir) nunca se oyó un sermón con

280 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 5040 rs. y tasada en . . . 6067 rs. por los que sale a subasta.

Está gravada en unión de los demás bienes de que se compone dicha Obrapia con un dote de 702,36 rs. á los parientes del fundador que tengan nombramiento y un situado de 220 rs. 59 céntimos á favor del hospital de la Caridad.

Núm. 51 del inventario.—Una casa número 25 calle Grada redonda de esta Capital, procedente de la casa Hospicio de la misma, formada sobre 16 varas ó sean 41 centiáreas y 48 decímetros, y contiene en piso bajo portal, y en principal una sala: su fachada mira á P.; linda por S. con la núm. 26 de D. José Severo García, por L. con la núm. 29 del Estado, y por N. con otra núm. 24 de D. Rafael Vázquez: está arrendada á María Ruiz, y produce 150 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 2700 rs. y tasada en 2309; se subasta por la capitalización. . . . 2700 rs.

Está gravada en unión de todos los bienes de la misma casa Hospicio con 93 misas rezadas cada año á 4 rs. y un situado de 132 rs. á favor de la fábrica Parroquial de Santiago.

Núm. 51 del inventario.—Una casa núm. 12 calle de la Zapatería vieja de esta Ciudad, procedente de la Obrapia de D. Geronimo Montenegro, formada sobre 24 varas ó sean 16 centiáreas y 77 decímetros, y contiene en piso bajo portal; en principal una sala y en piso segundo cocina: su fachada mira al N.; linda por L. con la calleja Barrera, por S. con casa número 23 en la calle Alfallatas del señor Conde de Zamora, y por P. con otra núm. 13 de D. José Severo García: está arrendada á Raimundo Montero en 100 rs. anuales según el inventario: ha sido tasada en 1417 rs. y capitalizada en . . . 1800 rs. que es el tipo de la subasta.

Sobre esta casa y otra de la misma Obrapia, gravitan dos situados; el uno de 58,83 rs. á favor del hospital de la Caridad, y el otro de igual cantidad á favor del convento de San Francisco.

Núm. 58 del inventario. Una casa solar número 24 en las Costanillas de esta Ciudad, procedente de la Obrapia de D. Andrés Gutiérrez, formada sobre 489 varas ó sean 341 centiáreas y 76 decímetros, y contiene en piso bajo patio á la entrada con pozo de mediana con la núm. 22, lavadero, 2 salas y cocina: su fachada mira al S.; linda por L. y N. con casa huerto núm. 20 de las señoras Hoces, y por P. con otro huerto sin número de D. Juan

José Aguado: está arrendada á D. Lorenzo Lorenzo en 60 rs. anuales según el inventario: ha sido capitalizada en 1080 rs. y tasada en 3056 rs. que es el tipo de la subasta.

Esta casa en unión de los demás bienes de dicha Obrapia está obligada á pagar un censo de 20 rs. de réditos á favor de la Capellania que fundó Pedro Jaen; y especialmente sobre la misma pesa otro de 8 rs. y 33 céntimos anuales.

Núm. 59 del inventario. Una casa núm. 11 calle de la Muerte de esta Ciudad, procedente de la obrapia de Fernando Ruiz, formada sobre 288 varas superficiales ó sean 199 centiáreas y 88 decímetros, y contiene en piso bajo portal, patio con pozo y pila, 2 salas, un cuarto, cocina, caballeriza y corral: en principal, galería, una sala y 2 cuartos: su fachada mira á P. linda por el S. con otra núm. 12 de D. Rafael Alonso, por L. con casa no perteneciente al Estado y por N. con la núm. 10 de D. José Acevedo: está arrendada á Miguel Gomez en 340 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 6120 rs. y tasada en . . . 8665 rs. que es el tipo de la subasta.

Está gravada en unión de un lugar de la misma Obrapia con un censo de 39 rs. 59 céntimos de réditos á favor del convento de Santa Ines.

Núm. 60 del inventario. Una casa núm. 8 en la plazuela de las Doblas de esta Ciudad, procedente de la Obrapia de los Niños de Doctrina de la misma, formada sobre 338 varas ó sean 236 centiáreas y 24 decímetros, y contiene en piso bajo portal, patio, 3 salas, un cuarto, cocina con pozo y pila, despensa y corral: en principal galerías y 3 salas, una de ellas con alcoba: su fachada mira á L.; linda por S. y P. con casa habitación del señor Conde de Torres-Cabrera, y por N. con casa núm. 9 de Beneficencia: está arrendada á Francisco Pérez en 440 rs. según el inventario: ha sido capitalizada en 7928 rs. y tasada en . . . 41595 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 45 del inventario.—Una casa núm. 6 en la calleja de los Gitanos, barrio de S. Pedro de la Villa de Priego, procedente del colegio de educandas de la misma, formada sobre 90 varas, ó sean 62 centiáreas y 90 decímetros, se compone de un portal, cocina, dos camarás y corral, linda con un huerto de D. Federico Alcalá y otra del mismo colegio y su fachada mira á Oriente: está arrendada á D. José González en 160 rs. según el inventario: ha sido tasada en 2200 rs. y capi-

talizada en . . . 2880 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 46 del inventario.—Una casa núm. 7 calle de los Gitanos de la villa de Priego, procedente del colegio de educandas de la misma, formada sobre 90 varas, ó sean 62 centiáreas y 90 decímetros, contiene un portal, cámara, cuadra y corral: su puerta principal mira á Oriente, linda con otra de D. José Santa Cruz Gonzalez y otra del mismo colegio según el inventario aparece arrendada á D. Federico Alcalá Zamora en 200 rs.: ha sido tasada en 2020 rs. y capitalizada en . . . 3600 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 50 del inventario.—Una casa núm. 17 calle Loja de la villa de Priego, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 138 varas, ó sean 96 centiáreas y 45 decímetros, y contiene portal, cocina á la entrada, un cuarto bajo, pequeño, corral y cámara: su puerta principal mira al N., linda con casa del mismo caudal y otras de Florencio Gavilán: está arrendada á Luis Marin en 121 rs.: ha sido tasada en 1300 rs. y capitalizada en . . . 2178 rs. por cuya cantidad se subasta.

Se continuara.

Noticias de Navarra.

NACIONALES.

—Acercos de la noticia que dimos ayer á nuestros lectores, dice un periódico de Málaga que acabamos de recibir lo siguiente:

«Dícese de público que los bandidos que cautivaron dias pasados á D. Leonardo Garcia Espinosa, vecino de Alera, después de haber recibido los nueve mil duros que pedian por su rescate y repartido ellos ante él y el criado conductor, le han dado la muerte mas cruel y bárbara que puede imaginarse, pues convirtieron este acto en una especie de festin sangriento.

Carecemos de exactitud en esta noticia; pero á ser cierta, no podemos creer que la autoridad descuide un momento la persecucion y castigo de esos criminales cuyo hecho habrá escedido á los mayores escándalos y atentados: no creemos que se deje camino, vereda ni quinta por apartada que se halle, donde no se le busque, ni que deje de comunicarse á todas las provincias limítrofes para que la persecucion sea simultánea, eficaz, incansable, y una vez en poder de los tribunales de justicia, caiga sobre ellos todo el rigor del estado excepcional en que nos encontramos, pues ladrones y asesinos de tal categoria no merecen gracia, ni ca-

—El honorable Marqués se ha dignado ofrecermos un asiento en su tribuna particular, prosiguió el Mayor con modestia. Al oír esto, el ministro se inclinó profundamente; pues no ignoraba que este era un honor que no dispensaba el Marqués sino á personas de la primera gerarquía.

«En la especie de vida errante que he traído, añadió el Mayor, he oído á muchos predicadores de diferentes religiones; pero no me acuerdo de haber oído una homilía como la vuestra.

—Llamada instruccion, mi digno señor, dijo el ministro: esta es la frase de nuestra iglesia.

—Llámesese instruccion ó homilía, no hay duda en que es excelente; y no he querido marcharme sin mostraros la profunda sensacion que ha hecho en mí, y manifestaros al mismo tiempo cuanto siento haber parecido faltar ayer en la comoda al respeto debido á una persona como vos.

—¡Ay señor! dijo el ministro: nos encontramos en este mundo como en un valle oscuro, sin saber al lado de quien nos coloca la casualidad. No es pues extraño que tropecemos á veces con personas que si nos fueran conocidas no nos caeríamos de acatar. Yo mismo, señor, os hubiera tenido por un pecador endurecido, mas bien que por un hombre lleno de piedad y fervor que respeta al mas humilde ministro del Señor.

(Se continuara.)

mayor impaciencia y menos edificacion que la que tuvieron Dalgetty y el hijo de la niebla. Aquel oia decir: «En décimo sexto lugar; en décimo séptimo lugar; en décimo octavo lugar;» y concluíamos con una impaciencia que casi rayaba en desesperacion. Complaciase al parecer el ministro en prolongar el martirio de nuestros oyentes, porque mas de diez veces indicó que iba á concluir antes que bajase del púlpito. Pero como nadie puede estar predicando toda la vida, calló el ministro por fin, y bajó del púlpito haciendo antes una profunda reverencia á la tribuna, muy ageno de pensar á quien hacia tal honor.

Si se ha de juzgar de la devocion de los cristos del Marqués por la diligencia con que se dispersaron, no estaban menos impacientes que el Mayor de que llegase el fin de aquel eterno sermón. Es verdad que siendo la mayor parte montañeses, tenían la disciplina de no entender una palabra de lo que decía el ministro, aunque asistian conunmente á sus instrucciones por haberlo así dispuesto Mac-Callumore, y lo mismo hubieran hecho aunque hubiese predicado un imán turco. Pero aunque los fieles se habian marchado al momento, el ministro se quedó en la capilla, paseando de arriba á bajo, meditando al parecer en lo que acababa de predicar, ó preparando otro discurso. Dalgetty no sabia qué hacerse, á pesar de toda

su decision. Entretanto los momentos eran preciosos, pues el carcelero podia ir á los calabozos un poco antes de lo acostumbrado, en cuyo caso no dieran un maravedí por su vida. Por último se resolvió, y dijo: «Rinald, que acechaba todos sus movimientos, que le siguiese y que tuviese cuidado de no descubrirse; y empezó á bajar con mucho sosiego una escalera que conducía á la iglesia.

Un bisoño hubiera tratado de pasar con ligereza por detrás del nuevo ministro, figurándose poder escapar sin ser visto, pero el Mayor, que conocia cuan arriesgada era semejante tentativa, dirigia gravemente el paso ácia el medio de la capilla con el sombrero en la mano; y al pasar por delante del coro se disponia á hacer una profunda reverencia al ministro y á continuar su camino, cuando echó de ver con la mayor sorpresa que este era el mismo con quien habia comido la vispera en el castillo de Ardenovbr. No perdió sin embargo su presencia de ánimo, y antes que el ministro pudiese hablarle le dijo con la mayor serenidad: «No he podido resolverme á salir de este castillo sin daros por mi parte las mas sinceras gracias de la excelente homilía con que acabais de favorecernos.

—No he notado que estuvieseis en la capilla, respondió el ministro.

ben dentro de ninguna sociedad bien organizada. Mediten las autoridades que ellas son las responsables de los horribles atentados que esos criminales puedan cometer en lo sucesivo, si se les abandona á la impunidad con la indiferencia ó la apatía.

—La municipalidad de Barcelona está dando repetidas muestras del mas exquisito celo y constante actividad, ora castigando con mano fuerte á los especuladores que bajo el pretexto de la subida de los primeros artículos de consumo, tratan de hacer su agosto; ora persiguiendo á los vagos y gente de mal vivir, rateros, jugadores y otros de la misma estofa, que hace tiempo disfrutaban á sus anchas de la mas escandalosa y omnimoda impunidad.

—Dice la *Iberia* del 27.

Segun dice un periódico el duque de Valencia vendrá á Madrid á primeros de Octubre, y que despues de pasar algunos dias en la corte y en su casa de campo de Aranjuez, se trasladará á Loja.

—Ha muerto de una apoplejia fulminante en Añalcollar, el señor Morenó Borrera, actual diputado á Cortes y regente que era de la audiencia de Albacete.

—Hé aquí algunos sucesos pormenores acerca de la ceremonia religiosa de las velaciones de la infanta, de que hablamos en nuestro número de ayer.

A las una y media se anunció en la cámara la llegada de los augustos desposados, y á las dos menos cuarto salia toda la familia real reunida con direccion á la capilla.

S. M. la Reina vestia de blanco con viso rosa, y la princesa de Baviera de igual color con viso caña; el principe que daba el brazo á su esposa vestia el uniforme y bandolera del dia anterior.

En el centro de la capilla habia una mesa ricamente cubierta, en la que estaban las artes, que consistian en un precioso anillo y trece onzas de oro.

En los ángulos de la capilla se elevaban unas tabladitos ó tribunas vestidas de amarillo y oro, y ocupadas por el ministerio, cuerpo diplomático y demas clases que habian asistido á las ceremonias de los dias últimos. La magistratura estaba representada por los Sres. Fouseca, Trillo y Calderon Collantes.

En tabladitos mas bajos se veian los edecanes del rey y del principe, gobernador civil, directores de las armas y gentiles-hombres del interior.

En el círculo del centro estaban los grandes de España, mayordomos de semana, gentiles-hombres de casa y boca y capellanes de honor. Entre los grandes estaba el duque de San Miguel.

Concluidas las primeras ceremonias pasaron SS. MM. y los augustos desposados, al altar mayor, conducidos por el cardinal celebrante. La Reina tenia á la derecha á la princesa, á cuyo lado estaba el principe que tenia á su derecha al rey, todos sentados en magníficos sillones.

Un rico paño de gasé de plata cubrió la cabeza de los desposados, y el lazo ó yugo se hizo con una anchacinta encarnada.

A las seis los augustos desposados fueron en carretela descubierta y en compañía de SS. MM. á la iglesia de Atocha, donde se cantó con toda solemnidad la Salve. El principe Adalberto vestia frac negro. Regresaron á palacio á las ocho.

A las nueve comenzaron á llegar los convidados al banquete, que estuvo sumamente servido, manifestándose S. M. sumamente complacida y contenta de los homenajes que en tan grata ocasion ha recibido su augusta prima.

Los principes recién casados habitan el cuarto que ocuparon los duques de Montpensier. Parece que permanecerán en España hasta mediados de Setiembre.

El telégrafo eléctrico comunicó el lunes por la noche á la corte de Baviera el suceso que viene á estrechar los lazos entre aquella familia real y la de España.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el siguiente parte telegráfico.

Paris 26 de Agosto. — Se espera que llegue hoy á esta capital el general Serrano.

—Londres 25. — Es positiva la muerte de sir William Temple, ministro inglés en Nápoles, y hermano de lord Palmerston.

—Hace tiempo que ocupaba al gobierno francés el proyecto de construir un camino al través de los Alpes para unir á Francia con Italia, cuyo problema, segun parece, está á punto de resolverse. La direccion de puentes y calzadas de Francia acaba de aprobar el plan de un camino desde Grenoble al Piamonte por el valle de Drac, cruzando los Alpes por medio de un túnel á través del monte de Ginebra.

—Las noticias que tenemos de Lisboa avanzan al 22. La tranquilidad estaba completamente asegurada. Los diversos partidos en la prensa se echaban unos á otros la culpa de los últimos desordenes.

—En las minas de carbon de R. non Hall, en Inglaterra, ha ocurrido últimamente una explosion de resultados de la cual han perecido 10 trabajadores. Parece que uno de estos infelices tuvo la inadvertencia de bajar á una galeria con una vela, en lugar de hacerlo con la lámpara de seguridad, y habiendo saltado unas chispas, se prendió fuego al gas carbónico siguiéndose inmediatamente la explosion.

—Cierta habitante de Nueva York habia dado en la mania de creer que cuando muriese, los herederos de su gran fortuna le habian de encerrar en un féretro ordinario, y de poco costo para ahorrar dinero. Bajo esta impresion y á fin de evitar que se realizasen sus temores anduvo buscando por toda la ciudad un ataúd de su gusto, y al cabo lo encontró de rica madera, forrado de rojo, con adornos y clavos de plata, etc., pagó por él 75 pesos, lo llevó á su casa y lo colocó en su misma alcoba. Esta operacion se efectuó la noche de un Sabado. El Domingo por la mañana, cuando la criada fué á la hora de co-tumbre á su cuarto para avisarle que estaba lista el almuerzo, le encontró en el suelo muerto al lado del féretro. Practicadas las diligencias judiciales y habiéndose hallado una botella de licor en un estante que habia detras del ataúd, se infiere que agobiado por el excesivo calor de la noche del Sabado, se levantó á tomar un vaso de agua con unas gotas de aquella bebida, segun tenia de costumbre. Sin luz y olvidando que habia puesto la caja verticalmente, tropezó sin duda con ella y le cayó encima con tal fuerza que le abrió el cráneo. La muerte debió ser instantánea, y la prevision de comprar el ataúd no pudo ser mas oportuna.

—Una correspondencia de Berlin confirma que el gobierno prusiano ha resuelto vengarse de los moros del Riff, para cuyo efecto una compañía de la guardia en Potsdam, dos de cazadores de Magdeburgo y la provincia del Rhin y otra de la marina de Danzick, se ha puesto en pié de guerra y se transportarán en los buques que deben hacerse á la vela por las costas de Marruecos. Con este motivo se ha enviado orden al vice-consult Prusiano de Tey para que informe al emperador marroquí de las intenciones de la corte de Prusia, declarando a mismo tiempo que todas las relaciones quedarán interrumpidas entre ambas naciones si Mar

rocos intentase oponer resistencia al desembarque de las fuerzas prusianas en las costas del Riff.

—El virey de Egipto ha creado últimamente un regimiento de 800 hombres, que montados en 400 dromedarios, le siguen á todas partes. Convidado últimamente por un negociante francés á ir á comer á su casa de campo, situada en las orillas del canal. S. A. aceptó, trasladándose á la posesion seguido de todos sus dromedarios.

Es fama que despues de marcharse S. A. el anfitrión resolvió no convidar mas á quien inese acompañalo de tan numerosa y voraz escolta.

—Una horrible desgracia ha ocurrido el domingo último en la linea de camino de hierro de Amberes á Gante. El último convoy que salió de Amberes descarriló. Las dos locomotoras que remolcaban el convoy fueron hechas mil pedazos, asi como cuatro ó cinco carruajes. Unos veinte viajeros fueron mas ó menos gravemente heridos, y hubo algunos muertos. Parece que lo que originó el descarrilamiento fue una vaca que se habia atravesado en el camino.

Gaceta.

—DIPUTACION PROVINCIAL. — A continuacion publicamos la lista de los sujetos que componen la Exma. Diputacion Provincial, y que han sido nombrados anteayer por el Excmo. Sr. Capitán general de Andalucía durante su corta permanencia en esta ciudad; habiendo cesado todos los que componian dicha corporacion, incluso el secretario, e-pto los Diputados por Posadas y Bajalance, que continúan.

Córdoba. { Excmo Sr. Duque de Almodovar.
Sr. Marqués de Valdeflores.
Montoro. Sr. D. Rodrigo Fernandez de Mesa.
Fuente Obejuna. Sr. D. Sebastian Rejano Fernandez de Tejada.
Hinojosa. Sr. D. Antonio Perea Conde.
Pozoblanco. Sr. D. Alfonso Blanco Galan.
Castro. Sr. Conde de la Estrella.
Aguilvr. Sr. D. Rafael Padilla y Parejo.
Lucena. Sr. Marqués de Campo de Aras.
Rambla. Sr. D. Antonio de Toro.
Posadas. Sr. D. Rafael Rejano.
Montilla. Sr. D. Agustin Aivear.
Cabra. Sr. D. Antonio Lináres.
Baena. Sr. Marqués del Portazgo.
Bajalance. Sr. D. Antonio José de Lara.
Rute. Sr. D. Juan Crisostomo Mangas.
Priego. Sr. D. Antonio Castilla.
Secretario interino. Sr. D. José de Illescas y Cardenas.

—SUBASTA. — Hoy tendrá lugar la de bienes del Estado que fué anunciada en los *Diaros* núms. 4753 y 4754.

—PAN FALTÓ. — El Sr. Alcalde 3.º nos ha remitido para su publicacion el siguiente recibo de pan que fué decomisado por falta en la plaza y remitido al Convento de monjas de Corpus Cristi.

«Recibi del Sr. Alcalde D. Ignacio Garcia Lovera, trece panes blancos por mano de José Alonso, decomisados en la plaza. Córdoba 28 de Agosto de 1856. Son 13 panes. — Sor Manuela de la Purificacion, Presidenta.»

—HUERTA DE CASTRO. — El dia 4 de Setiembre próximo se subasta en este Gobierno de provincia el arrendamiento de la huerta de Bernedo, término de Castro, bajo el tipo de 1300 rs.

—QUE NUBE! — Las autoridades de esta provincia previenen la captura de Andrés Valenzuela, Baltasar Lopez, Antonio Alvarez, Leocadio Garcia, Juan Hierro y Pedro Villar.

—CABALLERIA ANDANTE. — En el cortijo de los Alamillos, término de esta ciudad, han sido robadas varias caballerias de la propiedad de D. Francisco de la Rosa.

Hoy. Sta. Rosa de Lima, virgen.

Fue Sta. Rosa natural del Perú, y nació en 1586. Desde chica fué santa y muy penitente. Visitó el hábito de la venerable orden terrena de Sto. Domingo á los 20 años, proponiéndose por dechado á Sta. Catalina y siendo un ejemplar de todas las virtudes y austeridades, cuyos rigores estinguieron su vida abrazada en un intenso amor de Dios. Falleció en 1617 á los 30 años de edad. Su cuerpo yace en Lima. La canonizó Clemente X.

—Hoy reza la iglesia de la misma Sta., con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia parroquial de S. Juan.

—En la Iglesia del Colegio de la Piedad se celebrará una solemne función á Sta. Rosa de Lima, en la que predicará el Sr. D. Gabriel Giménez, Cura teniente de la Parroquia de S. Pedro.

—Segundo día de Novena de Sta. Rosa de Virgo en la Iglesia de S. Pedro de Alcantara por el V. O. T. á las cinco y media de la tarde, sin sermón.

—Octavo día de Novena de S. Ramon en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sta. de las Tribulaciones, en S. Juan.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Agosto. — 5 por 100 consolidado á 41,35 y el diferido á 35,95.

—CÓRDOBA. — Precios en la Alhóndiga el día 29. Trigo de 60 á 67. Cebada de 38 á 40. Garbanzos de 60 á 90. Habas de 42 á 45. Escanda de 27 á 28. Alpiste de 38 á 60. Yeros de 38 á 59. — Fuera de la Alhóndiga.

— Trigo de 62 á 67. Cebada de 38 á 42. Habas á 41. Aceite dentro de la ciudad á 41 id. en los molinos á 41. Jabón blanco á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 28 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA. — Trigo en la Alhóndiga de 70 á 88. Cebada de 40 á 42. Aceite en la Calzada á 47, para el consumo á 49. — Fuera de la Alhóndiga.

—MÁLAGA. — Trigo de 62 á 75. Cebada de 32 á 38. Maiz de 40 á 47. Garbanzos de 78 á 100. Habas de 49 á 54. Yeros á 41. Alpiste á 00. Aceite á 46.

—GRANADA. — Trigo de 49 á 57 rs. Cebada de 31 á 35. Habas de 38 á 39. Maiz de 00 á 00. Aceite de 45 á 46.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Llega diariamente á las 8 y 25 minutos de la mañana. — Sale todos los días á la una de la madrugada.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos. — Entra diariamente á las 12 y 1/2 de la noche. — Sale todos los días á las 9 de la mañana.

MÁLAGA, GRANADA y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilas, Fernanpuñez, Rámbala y Montemayor.) Entrar todos los días á las 5 de la mañana. — Se despacha todos los días á las 2 y 1/2 de la tarde.

POZOBLANCO. — Entra á las 8 de la mañana los domingos, martes y jueves y se despacha á las 11 de la mañana los lunes, miércoles y viernes.

FUENTE OBEJUNA. — Entra á igual hora que el anterior los domingos y miércoles y se despacha los lunes y jueves á las 11 de la mañana.

TRANSPORTES.

DILIGENCIAS UNIDAS. — En el presente mes salen para Málaga los días 2, 6, 10, 14, 18, 22, 26 y 30, á las 5 de la tarde. Para Lucena salen los días impares á las 6 de la tarde. Se despachan en la carrera del Puente núm. 70, por Alfonso Maroto.

— Carros para Málaga de Alfonso Maroto, en combinación con los de D. Luis Claros, banquero en Aguilas.

— Salen de esta ciudad en el presente mes, los días 18, 22 y 28. Se despachan en la carrera del puente núm. 70, frente de la Catedral.

— D. ANBALUZA. — Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena en el presente mes todos los días impares. Saldrá de Córdoba á las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. — Entrar de Madrid los días impares á las 10 de la mañana y salen para Sevilla á las 11. — Entrar de Sevilla los días pares y salen para Madrid á iguales horas.

— Los coches establecidos entre Córdoba y Madrid

saldrán de esta Ciudad los días impares á las cinco de la mañana.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. — Entrar de Madrid los días pares á las 7 de la mañana y salen para Sevilla á las 8. — Entrar de Sevilla los días impares y salen para Madrid á iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE BENITO Y D. FERREX. — Entrar de Madrid y Sevilla los días impares á las 4 de la tarde, y salen los días pares á las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. — Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 50 en Aguilas, posada de Santa Brigida dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilas Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

EMPRESA DE CARRUAGES DE CORDOBA A MALAGA. — Deseosa esta Empresa de poder proporcionar al público y Comercio de esta Ciudad el medio de transportes de esta á Malaga y viceversa ha establecido un servicio de Carruages que harán sus viajes cada dos dias, admitiendo, acrobas y pasajeros para todos los pueblos de su carrera, á precios sumamente módicos, como igualmente un servicio diario á Bailen.

Se despachan en esta casa de Transportes de D. Antonio y D. Carlos Alfaro, calle de la Herreria núm. 5.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos á precios convencionales.

Avisos.

TINTA PARA ESCRIBIR. En el despacho de este periódico la hay negra superior en botellas de uno y de dos cuantillos y de diferentes colores en botes pequeños ó en ellos. También se han recibido polvos de salvadera, obleas de pasta y de goma, negras y de colores, lacres de todas clases, plumas, cuadrantes, escuadras, rulos y papel secante y demás efectos de escritorio, con un abundante surtido de papel de todas clases y tamaños y sobres para cartas.

CARRUAGES. Se vende uno lindísimo construido en Paris, con su correspondiente tronco de caballos españoles, dos juegos de guarniciones y libreas para dos criados. Se da todo junto ó separado. Calle de D. Rodrigo núm. 4, darán razon de ocho á doce de la mañana.

SIRVIENTAS. En la calle de Carreteras núm. 20 se necesitan criadas.

INTERESANTE. Los acreedores de la deuda del personal que quieran enagenar los débitos que tengan á su favor; con sugesion á las liquidaciones que tengan formalizadas por la Contaduría de Hacienda pública de esta provincia, podrán entenderse para esta operacion con D. Meliton Saenz de Riasrecha, calle Empedrada núm. 6.

ARRENDAMIENTO. Desde 1.º de Enero del año próximo de 1857 se arrienda el cortijo nombrado de Cañetejo, situado en la campiña de esta ciudad, de cabida de 416 fanegas 9 celemines su por mayor la persona que guste tratar sobre el particular y enterarse del pliego de condiciones lo hará con D. Meliton Saenz de Riasrecha, encargado al efecto.

ENSEÑANZA. Escuela particular y privada para la enseñanza de 10 educandos internos, bajo la dirección del pandolista D. Prudencio Muñoz.

Esta escuela, que se constituirá con diez niños desde la edad de 6 hasta la de 9 años, y

que se abrirá en esta capital el día 1.º del próximo Octubre, tiene por objeto inculcar la instrucción, radicandola de un modo igual al que se observa en Castilla, en donde por regla general salen los niños de la escuela con una destreza é instruccion admirable.

Como el sistema de enseñanza que voy á emplear con los diez instruídos, es el individual, atenderé por ahora con preferencia á la lectura y escritura, hasta que lleguen á un estado de perfeccion, ofreciendo que en la segunda de estas asignaturas luzán los discipulos con la adquisición de una hermosa letra, pues, como es público, la mayor parte de los dirigidos por mí se han distinguido en este ramo de la enseñanza.

La hoja de suscripcion para los diez alumnos estará abierta desde el 1.º hasta el 20 de Setiembre, y tanto esta como las condiciones para su admision, con todas las demás noticias que deseen adquirir los padres ó tutores, se manifestarán por la persona de que se dará razon en la redaccion de este periódico.

ESCUELA NORMAL ELEMENTAL DE CORDOBA. En todo el próximo mes de Setiembre se halla abierta en la Secretaría de dicha escuela la matricula para los que, en calidad de alumnos aspirantes á maestros de instruccion primaria deseen cursar en ella el año académico de 1856 á 1857, que empezará en primero de Octubre.

Córdoba 28 de Agosto de 1856 — El Srío. Genaro la Calle y Berzosa.

QUESO MANCHEGO. Acaba de llegar una partida de dicho queso de superior calidad, mucho mejor que el que se ha vendido otros años. Se espuede en la calle de la Silleria núm. 6.

PRESTAMOS. Desde 1.º de Setiembre se dá dinero á préstamo, calle de Armas núm. 73. Se admite en garantia alhajas, papel de la Deuda del Estado, efectos y ropa en buen uso de las 9 de la mañana á las 2 de la tarde.

GARBANZOS. En el almacén de Antonio Carrasco, por bajo del Ayuntamiento acaba de recibirse un gran surtido de garbanzas muy superiores, bacalao inglés fresco y toda clase de efectos de pintura á precios sumamente arreglados.

ALMONEDA. Se venden dos silleros con su sofá, y camas de matrimonio pequeñas, todo de caoba, con otros varios efectos, en la casa núm. 9 calle de Carreteras.

SEGURO MUTUO DE QUINTAS. La empresa bajo la dirección de D. Francisco de Paula Mellado ha practicado la liquidacion definitiva con objeto de dar el resultado que les corresponde á los suscritores que han sido declarados soldados en la quinta de Abril último.

Para la que habrá de verificarse en Setiembre próximo se admiten suscripciones y entregan gratis los prospectos por el Subdirector en Córdoba D. Fausto del Pozo calle del Reloj núm. 4.

PAJA. En los cortijos de la Boñiga y Aguayo, se venden por D. Rafael de Matos calle de los Sarabias núm. 16 de 24 á 36 carretadas, bien sea juntas ó en distintas porciones.

ALMONEDA. Se venden camas, cómodas, cuadros al óleo y de cristal con otros varios efectos de casa y una buena alfombra para sala, Calle de la Feria núm. 19, desde las tres hasta las oraciones.

(c) Ministerio de Cultura 2006